



REGARD SUR L'ACTUALITE

AH ! QU'ILS SONT BEAUX SUR LA MONTAGNE ...

Ce Samedi 03 Août avait lieu en la paroisse Ste Trinité de PIRAE la session de rentrée des catéchistes du diocèse. Venus des îles et de Tahiti, ils avaient répondu nombreux à l'invitation du Service Diocésain de la Catéchèse à vivre ce temps fort pour se préparer ainsi à la prochaine rentrée scolaire de la catéchèse dans les paroisses. Après une intervention au cours de laquelle furent évoqués les caractéristiques de la transmission de la Parole de Dieu et de la catéchèse, les difficultés et les points d'attention à souligner, plusieurs catéchistes purent exprimer leurs questions, leurs demandes : "Comment assurer la catéchèse pour des enfants à besoins particuliers ?" ; "Dans certains cas, comment obtenir plus de soutien et d'appui de la part des responsables de la paroisse ?" ; "Comment donner aux fidèles le désir de devenir catéchistes quand ceux-ci ne sont pas assez nombreux ?" ; "Comment motiver les parents pour qu'ils accompagnent davantage leurs enfants dans cette découverte de Jésus Christ ?". D'autres ont pu exprimer leur joie de découvrir chez les enfants le travail de l'Esprit Saint quand ces enfants disent : "Je veux mieux connaître Jésus !", ou quand, de leur propre initiative, ils veulent suivre la catéchèse alors que les parents sont quelque peu loin de l'Église !

Le danger qui guette nos communautés serait de considérer que la catéchèse est exclusivement l'affaire des catéchistes. Ce serait une grave erreur. Le "Directoire Général de la Catéchèse" publié par Rome en 1997 nous rappelle que la catéchèse est l'affaire de tous les fidèles de la communauté paroissiale ET de la famille : *"La catéchèse est une responsabilité qui relève de toute la communauté chrétienne. L'initiation chrétienne en effet « doit être l'œuvre non pas des seuls catéchistes ou des seuls prêtres mais celle de toute la communauté des fidèles ». De même, l'éducation permanente de la foi relève de toute la communauté. Par conséquent, la catéchèse est une activité éducative que chaque membre de la communauté exerce au titre de sa responsabilité particulière dans un contexte ou milieu communautaire riche de relations qui aideront les catéchumènes et les catéchisés à s'insérer dans la communauté et à participer activement à sa vie".* (Directoire § 220) Cependant, le Directoire précise : *"Même si toute la communauté chrétienne est responsable de la catéchèse et si tous ses membres doivent témoigner la foi, seuls quelques uns reçoivent le mandat ecclésial pour être catéchistes. Accompagnant la mission originelle des parents à l'égard de leurs enfants, l'Église confie officiellement à certains membres du Peuple de Dieu, spécifiquement appelés, la mission délicate de transmettre de façon organique la foi au sein de la communauté."*

Ensemble avec la communauté paroissiale, la famille doit prendre toute sa place pour l'éveil à la foi. Voici ce que dit le Directoire : *"La catéchèse donnée en famille est en quelque sorte irremplaçable, en raison surtout du milieu positif et accueillant dans lequel elle s'exerce, grâce à l'exemple entraînant des adultes, et parce qu'elle est la première approche et la première pratique de la foi."* (§178). Évoquant le rôle d'éducateurs premiers des parents, le Directoire précise : *"Le témoignage de vie chrétienne donné par les parents au sein de la famille arrive aux enfants, enrobé de l'entourage de la tendresse et du respect maternels et paternels. Ainsi, les enfants perçoivent et vivent joyeusement la proximité de Dieu et de Jésus manifestée par les parents ; cette première expérience chrétienne les marque souvent pour toute la vie. L'éveil religieux dans l'enfance, au sein de la famille, a un caractère irremplaçable. Cette première initiation se consolide quand, à l'occasion de certains événements familiaux ou de fêtes, on prend soin d'explicitier en famille le contenu chrétien ou religieux de ces événements. Et cette initiation s'approfondit si les parents commentent et aident à intérioriser la catéchèse plus méthodique que leurs enfants reçoivent dans la communauté chrétienne en grandissant. En effet, « la catéchèse familiale précède, accompagne, enrichit toute autre forme de catéchèse ".* (§226) Ainsi, que nos communautés chrétiennes soient appelées à porter une attention particulière à la catéchèse et aux parents. Ils ont mission d'être éducateurs de la foi pour leurs enfants. Mais nous savons aussi que souvent, ce sont les enfants qui deviennent par leur foi naissante, éducateurs de leurs parents !!!

ARCHIDIOCESE

AGENDA

Mission/déplacement

- **Mgr Jean-Pierre sera à Rikitea du 10 au 20 août
- **D. Joseph PAHIO sera à Pukarua du 8 au 29 août
- **D. Gilbert TAENAU sera à Rikitea du 13 au 20 août



Avis de décès Sœur Thérèse de Jésus (Monique Bourdeau) Fcsjc s'est endormie dans le Christ

Peu probablement se souvient de Sœur Thérèse de Jésus (Monique BOURDEAU). Elle ne fit qu'un bref séjour en Polynésie en 2005-2006 après avoir été missionnaire et enseignante, notamment au Brésil. Elle est décédée jeudi 25 juillet 2024 à l'Oasis des Terrasses Bowen à Sherbrooke - Québec. Ses funérailles seront célébrées vendredi 9 août suivi de son inhumation à Sherbrooke - Québec.

.....
BOURDEAU, Monique (Sœur Thérèse de Jésus). (1935-2024). – Religieuse de la congrégation des Filles de la Charité du Sacré-Cœur. Née en 1935 à Magog - Québec. Fille de Delphis Bourdeau et Exilai Gaudreau. Elle prononce ses vœux en 1955. Enseignante et missionnaire, on la retrouvera à Lebel-sur-Quévillon, Abitibi, Bélem et Sao Luis, Brésil. En 2005, à la demande de Sœur Suzelle Roberge, supérieure provinciale, Sœur Monique Bourdeau accepte de vivre une expérience d'un an de présence à Tahiti. Elle repart en 2006 riche de cette nouvelle expérience. Elle décède le 25 juillet 2024 à l'Oasis des Terrasses Bowen à Sherbrooke - Québec. Ses funérailles sont célébrées le 9 août à l'église Notre Dame de Protection à Sherbrooke. Ces cendres sont déposées au cimetière Saint Michel de Sherbrooke.

ECOLE ANTIOCHE

Remerciements

L'équipe de l'école de la foi d'Antioche tient à remercier :

- M. Vetea Araipu, directeur du Lycée Professionnel Saint Joseph de Outumaoro et ses collaborateurs, pour leur aide immense dans le bon déroulement de la formation
- Les bienfaiteurs et bienfaitrices qui se reconnaîtront
- La direction du Centre Tibériade
- Les pères Abraham, Gérald et Tareva
- Les diacres Alfred, Marcel, Manoarii et le séminariste Moïse.
- Monseigneur Jean-Pierre

Soyez tous bénis de Dieu.

JUBILE A RIKITEA : 190 ANS

Premiers Missionnaires catholiques

Le jubilé se déroulera sur 10 jours à compter du mercredi 07 août 2024 au vendredi 16 août 2024.

Les festivités se terminent par la Journée Culturelle le vendredi 16 août 2024.

Rencontre des diacres

PAROISSE MARIA NO TE HAU (TAUTIRA)

Samedi 31 Août 2024

Cette année, la rencontre des diacres, avec la présence de Monseigneur Jean-Pierre, aura lieu le Samedi 31 Août 2024 à partir de 06h00 à la paroisse de Maria No Te Hau à Tautira.

Le programme de la matinée sera envoyé à tous les diacres ultérieurement.

Très chaleureusement en Jésus Christ.

Tiatono Gilbert TEANAU

APOSTOLAT DES LAICS

SECOURS CATHOLIQUE

Fermeture pour travaux-réaménagement

Le dépôt de la mission sera fermé pour travaux (réaménagement du site) du 08 juillet au 09 août. La réouverture se fera le lundi 12 août 2024 aux jours et heures suivantes : Lundi, mardi, jeudi, vendredi de 9h à 12h.

COMITE MISERICORDE DIVINE

Déplacement en mission à Tubuai

Le comité diocésain de la Miséricorde Divine se déplacera en mission à Tubuai du 10 au 16 Août 2024. **Objet** : Engagement des membres de TUBUAI à la dévotion de la Miséricorde Divine. Merci et union de prière !

COMMUNICATIONS SOCIALES



RMNTH

Enseignements

FM 87. 6 / 93. 8 / 96. 4 / 101. 5
sur TNS et www.radiomarianotehau.com

Diffusés à 01h00-10h00-16h00-21h00 :

Voici les enseignements qui seront diffusés la semaine du 12 au 16 août 2024 :

- Lundi 12/8 : "Le curé d'Ars, témoin de la miséricorde" par Monseigneur BAGNARD
- Mardi 13/8 : "La foi, l'expérience d'un amour reçu" par père Joël PRATLONG
- Merc 14/8 : "L'Assomption ou la Miséricorde de Dieu" par Père Etienne RICHER
- Jeudi 15/8 : "La Vierge Marie" par père Emiliano TARDIF
- Vend 16/8 : "La Foi de Marie" par père Jacques PHILIPPE

PELERINAGE MARIAL : ASSOMPTION

Pour cette année 2024, à l'occasion de la solennité de l'Assomption, radio Maria no te Hau organise **un pèlerinage marial par voie maritime avec des va'a tauati le Jeudi 15 Aout 2024 en** collaboration avec l'archevêché de Papeete et la participation du Rosaire Vivant ainsi que des jeunes via le CPDJ.

A ce pèlerinage marial sera aussi associé l'anniversaire des ***190 ans de l'arrivée des missionnaires à Rikitea.***

RMNTH couvrira l'événement de la solennité de l'Assomption de la Vierge Marie en DIRECT **de 8h à 16h.** (programme en pièce jointe)

EMISSION « TOUS FRERES »

Courir (Rediffusion)

Qu'est-ce qui motive les personnes à courir et qu'est-ce qui leur donne de la persévérance ? Dans quelle région d'Outre-mer court-on le plus ? Et sur quelles compétitions, les coureurs doivent-ils affronter les plus grands dénivelés ? Au-delà de l'exploit, quelles autres expériences fait-t-on dans la course ? Comment la foi permet-elle au sportif de se surpasser ?

Tous Frères vous propose de se pencher sur la pratique d'un sport qui séduirait près de 13 millions* de pratiquants en France avec le verbe courir.

Emission diffusée **le samedi 10 août à 7h**

CENTRE DE RETRAITES A TIBERIADE

Août 2024

30 août-1 sept : Retraite communautaire **FNDA**

“Qui regarde vers lui resplendira !”

PELERINAGE MARIAL : ASSOMPTION

Voici le programme de la journée :

I. Pèlerinage des pirogues avec la statue de la vierge Marie

- Départ 1 à 08h : côte OUEST : site des Trois pontons-PUNAAUIA
- Arrêt 1 : Fare va'a de Vaitupa-FAAA
- Arrêt 2 : Parc Paofai-PAPEETE

II. Pèlerinage avec la Parole de Dieu

- Départ 2 à 08h : côte EST : Site de la Pointe Vénus-MAHINA
- Arrêt 1 : Motu Arue-ARUE
- Arrêt 2 : Centre Hititai Taunoa -PAPEETE
- Arrêt 3 : Place de l'Autonomie à Paofai-PAPEETE

III. Dès que les cortèges arriveront au parc Paofai (plage Hokulea), une procession à pied se fera jusqu'à la paroisse de Maria No te Hau.

Voici le parcours :

Départ Parc de Paofai

Boulevard de la Reine Pomare IV

Avenue du Prince Hinoi

Rue des remparts

Avenue Georges Clémenceau

Rue Louis Martin

Rue de l'école Fariimata

Rue Mgr Michel COPPENRATH

IV. Programme à MARIA NO TE HAU

11h30 : Messe célébrée par père Landry et animée par les jeunes et le groupe MISERIUM.

12h30 : Déjeuner : vente de plats par les jeunes

13h-15h30 : concert avec les jeunes

16h 00 : Fin du rassemblement

En direct avec radio MNTH, vivons un moment de prières, de fraternité et de partage.

Rendez-le-vous Jeudi 15 Aout 2024

Procession de Paofai à MNTH